



Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Mitte

Herrn Ortsvorsteher Guido Haas

über 100200

Der Magistrat  
Dezernat für Smart City, Europa  
und Ordnung

Stadträtin  
Maral Koohestanian

28. Juli 2023

**TOP 7 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Mitte am 6. Juli 2023;  
Beschluss Nr. 81 (Vorlage Nr. 23-O-01-0032)  
Beibehaltung des Taubenschlages „Altes Rathaus“**

Sehr geehrter Herr Haas,  
sehr geehrte Damen und Herren,

das Ordnungsamt der Landeshauptstadt Wiesbaden hat sich mit Beginn der Sanierungsmaßnahmen am alten Rathaus um eine Zwischenlösung im Bereich des geschlossenen Taubenschlages in der Marktstraße bemüht. Leider konnte kein geeignetes Gebäude für einen Taubenschlag oder eine Dachfläche für eine Ablenkungsfütterung gefunden werden, so dass bis zum Abschluss der Sanierungsmaßnahmen der Situation nicht abgeholfen werden kann.

Nach Abschluss der Sanierungsmaßnahmen wird das Ordnungsamt der Landeshauptstadt Wiesbaden den Taubenschlag im Dach des Standesamtes gemäß dem Stadtverordnetenbeschluss Nr. 0307 vom 6. Juli 2006 wieder öffnen und weiter betreiben. Dies ist zur Umsetzung des Wiesbadener Stadttaubenprojekts nach dem Vorbild des Augsburger Modells auch dringend geboten, da es in der Innenstadt keine weiteren Standorte für Taubenschläge gibt. Eine durch den zuständigen Ausschuss initiierte Abfrage bei den städtischen Ämtern und Gesellschaften nach neuen Standorten in der Innenstadt (Beschluss Nr. 0055 vom 16. Juni 2020) blieb erfolglos. Das Ordnungsamt prüft dennoch regelmäßig neue Standorte, die für einen Taubenschlag in Frage kommen.

Beim Neubau des Taubenschlages ist geplant den Ausflug für die Tauben auf die Rückseite des Daches und in Richtung zur Ellenbogengasse zu verlagern, um zunächst die geplante Weinbar in der Marktstraße 18 nicht zu beeinträchtigen. Auch können mit der geplanten Verlagerung des Ausflugs die Reinigungsintervalle für die Rathauptstreppe deutlich reduziert werden, da zwar Taubenkot für Sandstein grundsätzlich nicht schädlich ist (vgl. Gutachten der TU Darmstadt vom 26. August 2004), jedoch die häufige Reinigung und der damit verbundene Wassereintrag für die optische Aufwertung der Treppe Salze an der Oberfläche löst, die wiederum in Verbindung mit dem Taubenkot den Sandstein des alten Rathauses nachhaltig schädigen können (vgl. Gutachten von Dipl. Rest. Matthias Steyer vom Juli 2019).

Mit dem Abschluss der Arbeiten wird Anfang des kommenden Jahres gerechnet. Der Ortsbeirat ist herzlich eingeladen, den Taubenschlag nach Fertigstellung zu besichtigen.

Mit freundlichen Grüßen



Maral Koohestanian  
Stadträtin